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Juan Carlos Gil (Moderna): “La 
vacuna es el único pasaporte 
para recuperar la economía”
El recién nombrado director general de Moderna en España y Portugal destaca, además, que el
ARNm no es una tecnología nueva, aunque el Covid-19 ha provocado que sea conocida por todo el
mundo.
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Ha trabajado para empresas como Sanofi y Merck MSD, tiene un amplio bagaje y
recorrido en el sector farmacéutico, pero ahora ha apostado por dar el salto a una
biotecnológica que hace poco más de un año era una gran desconocida. Juan Carlos
Gil es licenciado en Farmacia por la Universidad Complutense de Madrid, máster en
Dirección Comercial y Márketing por el IE y cuenta con un programa de innovación
empresarial por Harvard Business School. El nuevo director general de Moderna en 
España y Portugal, que está comenzando a dar forma a una de las primeras filiales de
la biotech en Europa, cree que el Covid-19 ha “mejorado la imagen” que proyecta el
sector farmacéutico-sanitario en la sociedad.
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Pregunta: ¿Cómo ha cambiado el Covid-19 la industria farmacéutica o de la salud?
Respuesta: Ha cambiado su orientación estratégica, ha potenciado y acelerado mucho
la parte de digitalización, el hecho de ser conscientes del dato, pero el dato bien
manejado y revertido en beneficio de todos. La industria farmacéutica está dirigida al
bienestar de las personas y debemos ponerlo como titular siempre. El Covid-19 nos
ha traído una dosis de generosidad; el fruto se ha obtenido gracias a la colaboración.
Otra parte muy importante es que la pandemia nos ha enviado un mensaje claro de
cómo tenemos que aprovechar lo que hemos aprendido para acelerar el acceso de la
innovación al mercado, con el fin último de que las personas tengan mejores
herramientas y las tengan pronto.
 
P.: ¿El Covid-19 ha acelerado para siempre los tiempos con los que deben trabajar las 
farmacéuticas? ¿Ha habido una especie de carrera?
R.: Tenemos que hablar más de un deporte individual que de una carrera. El reto está
con uno mismo. Las compañías trabajan para dar la mejor solución posible a lo que
están encontrando como una necesidad real. Nosotros buscamos traer soluciones a
las necesidades no cubiertas que tienen las personas. La vacuna que hemos
desarrollado contra el Covid-19 es el único pasaporte para recuperar la economía. Las
vacunas no son efectivas per se, sólo aquellas que se ponen en los brazos. Moderna de
mayor quiere ser la mejor versión posible de Moderna, no la que más rápido haya
llegado a los sitios, y eso pasa por ofrecer la mejor solución a aquellas necesidades no
cubiertas.
 
P.: ¿La fiebre inversora por el sector salud está beneficiándose del Covid-19? ¿Cuándo 
acabe la pandemia qué sucederá?
R.: Las inversiones no responden a nada más que a rentabilidades.
Desafortunadamente, las enfermedades o patologías que puedan existir no van a
desaparecer de un día para otro y vamos a seguir necesitando soluciones terapéuticas
nuevas que funciones mejor y para más enfermedades o potenciales riesgos que
podemos tener en nuestra salud. Se van a seguir necesitando inversiones para
acelerar procesos de descubrimiento. Somos una población cada vez más envejecida,
cronificada, y requerimos opciones preventivas y terapéuticas más innovadoras. Sin
salud no hay economía.
 
 
 

“Moderna de mayor quiere ser la mejor versión

posible de Moderna, no la que más rápido haya
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P.: ¿Por qué España es un país atractivo en términos de industria farmacéutica?
R.: Es multifactorial. En España hay un sistema sanitario muy bueno, con
grandísimos profesionales e investigadores con altos estándares. Estos profesionales
están capacitados para trabajar en empresas de alta tecnología y en biotechs. Otra
característica es que las administraciones públicas reconocen de forma clara la
importancia del sector y la necesidad de mantenerlo.
 
P.: ¿Cuál es la reputación del sector? ¿Falta una mayor transparencia?
R.: Hay aspectos comerciales que deben tratarse entre las partes y no deben hacerse
públicos. Más allá de este aspecto, el Covid-19 nos ha traído un paso adelante en la
percepción de la población en general como industria necesaria, limpia, que está para
ayudar a evitar patologías y enfermedades.
 
 
 

 
 
 
P.: ¿Ha mejorado entonces?
R.: Hemos mejorado la imagen que proyectamos en la sociedad y es uno de los
trabajos que tenemos que seguir haciendo, con campañas claras. Nosotros no
tenemos nada que ocultar; somos de las industrias que estamos más intervenidas.  
 
P.: ¿Por qué no ha nacido una Moderna en España?
R.: Moderna es una empresa de biotecnología, una start up que apostó por un
proyecto tecnológico de futuro. No obstante, la plataforma de ARN Mensajero
(ARNm) no se ha inventado para el Covid-19. Llevamos años trabajando, no ha sido
una casualidad, sino una causalidad. La aceleración que ha habido debido al Covid-19
para lanzar una vacuna al mercado ha puesto esto en evidencia y ha hecho que sea
conocido por todo el mundo. En España hay muchísimas start ups y compañías que
están desarrollando tecnología puntera. Tenemos todos los mimbres en el país.

llegado a los sitios”

“La plataforma de ARN Mensajero (ARNm) no se ha

inventado para el Covid-19; llevamos años
trabajando”
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